

ELEVACION CULTURAL Y MORAL DEL OBRERO

FINALIDAD DE LA ELEVACION MORAL Y RELIGIOSA. — Al tratar de la elevación moral del trabajador lo hacemos encuadrándola en el marco de la elevación religiosa. Verdadera y consistente moral sin religión es prácticamente una utopía y filosóficamente un absurdo. Al revés: la práctica de la religión lleva consigo un nivel de moralidad altísimo.

Sin embargo, se puede dar en las clases elevadas un gran deseo de moralidad para OTROS, para LOS OBREROS; no precisamente para el bien de los mismos y para buscar un equilibrio social justo, sino para apoyar aquel desequilibrio en que estas clases acomodadas son usufructuarias, del desorden en su provecho. Entonces se realizará la frase socialista de que «la religión es el opio del pueblo.»

Permitir que sea verdad esta sentencia, o siquiera dar verdadero fundamento a esta queja, es el mayor descrédito y la mayor injuria que los acomodados egoístas ocasionan contra la Iglesia de Jesucristo; contra aquella Iglesia precisamente que por mandato del Maestro Divino pone la amorosa comunicación de los bienes indisolublemente unido al precepto del mutuo amor y al amor de Dios sobre todas las cosas.

Es menester ser religioso verdaderamente y siempre andar por los caminos de la moralidad sin declinar en el cumplimiento de las obligaciones; pero al mismo tiempo se deben sustentar, defender y exigir por todos los medios que no sean malos en sí o circunstancialmente, todas aquellas cosas que son debidas a los pobres y a los trabajadores por justicia conmutativa o por justicia social.

PALABRAS DEL P. VAN TRICHT. — En una hermosa conferencia familiar sobre el obrero escrita por el insigne jesuita mencionado, después de la descripción de las estrecheces pecuniarias de una familia obrera, dice así el escritor y conferenciante: «¿Y creéis vosotros que tendría yo valor para decir a ese hombre, a esa mujer, a eso niños: «Moderaos, amigos míos, privaos aún más, disminuíd vuestra comida, sufrid, sufrid más todavía»? ¡No, señores, no! ¡Eso no lo obtendréis del corazón de un sacerdote!»

Después de examinar los malos negocios de un industrial que en vez de una renta de 200 000 francos no llega a obtener sino 100 000, continúa el padre Van Tricht: «Pedidme que vaya a decir a éstos: «Moderaos, privaos más, disminuíd vuestro lujo, refrenad vuestros deseos... sacrificaos, en fin». Y yo iré, señores, de buena gana y con la conciencia satisfecha. Iré a decírselo; tengo mi discurso preparado. Desde hace ya cerca de veinte siglos está escrito por extenso en el Evangelio.»

«En fin, continúa el conferenciante, os diré mi último temor. Para muchas gentes la ley religiosa parece que no hace más que una cosa: inclinarse hacia el pequeño, hacia el obrero, hacia el pobre, y decirle con infinita ternura y bondad: ¡Resignaos! ¡Tened paciencia! ¡Estad sumisos! ¡El cielo os espera allá!»

«También se dirige a vosotros, señores, a vosotros, los ricos... «¿Y qué os dice?» A continuación va poniendo el P. Van Tricht los preceptos en el Antiguo y Nuevo Testamento a los ricos en favor de los pobres.

Ley religiosa íntegra y completa: para los pobres y para los ricos, con todas las obligaciones y con todos los derechos. Dios es el autor de las unas y de los otros. Todos, pues, deben armonizarse como emanados y queridos de un mismo y solo legislador. Pero esta intención divina sólo se pondrá en práctica si por parte de todos se derrama el lubricante de la caridad-amor de unos para con otros. Debe practicarse siempre aquel nobilísimo lema de los Gremios: «UNOS POR OTROS Y DIOS POR TODOS.»

Es menester también insistir en que la moral sin religión, en los ricos y en los pobres, es un verdadero círculo cuadrado. Todos los esfuerzos que en semejante sentido se hagan estarán siempre destinados al fracaso más rotundo. Por esto no hablaremos del espíritu de religiosidad sino como sinónimo de moralidad y viceversa.

Desde Truman a Zed, la justicia es la misma para todos

Un vecino de Dallas, en Tejas, llamado Zed Ock Bivens, ha sido absuelto de la acusación de haber enviado una carta amenazadora a otro habitante de la misma ciudad. El defensor recordó al Tribunal que también el Presidente de Estados Unidos envió una carta amenazadora a un crítico musical de Washington cuando éste hizo una crónica nada favorable a las condiciones artísticas de la cantante Margaret Truman, y, sin embargo, el Presidente no había comparecido ante los Tribunales. Ante el alegato del defensor, el Jurado proclamó la inocencia de Bivens.

Heroísmo de un vecino del pueblo de Camba para pedir auxilio contra el bloqueo por la nieve

Verin. — Un vecino del pueblo de Camba en la zona montañosa de esta comarca, para llevar un mensaje a las autoridades gubernativas, relacionado con la situación del vecindario y sus ganados, aprovechando el endurecimiento de la nieve por la helada, durante la noche logró atravesar los seis kilómetros que separan aquella localidad de Cercedelo, tardando más de ocho horas en efectuar el recorrido.

Para lograrlo, utilizó dos tablas, envueltas en paño, que unió al piso del calzado como si fueran unos esquíes, y dos palos a modo de bastones de apoyo. Durante el día había intentado iniciar su arriesgada empresa, dado el espesor de la nieve, pero tuvo que desistir por la blandura del blanco elemento. Según ha declarado el improvisado esquiador, en Camba hay varios vecinos enfermos, sin que su estado revistiera gravedad, pero el ganado ofrece un aspecto deplorabile, por la escasez de pienso.

LLEGAN LAS AUTORIDADES

Orense. — Según comunica el Alcalde de Verin, en el día de hoy han llegado a los pueblos de Camba y Toro, del Ayuntamiento de Zaza, que estaban incomunicados por la nieve, el Jefe local y los inspectores municipales de Sanidad y veterinaria, acompañados de varios guardias civiles, los cuales eran portadores además del material sanitario, de alimentos donados por Gobernador civil para aliviar la situación de los habitantes de aquellos pueblos. Manifiesta el Alcalde que el acceso de la expedición a los pueblos citados ha sido relativamente fácil y que han encontrado a la población civil perfectamente. Desmintió las noticias que han circulado sobre la existencia

Los nuevos vehículos del ejército norteamericano pueden funcionar bajo el agua

Detroit. — Todos los vehículos de combate y de uso táctico que se están pidiendo actualmente para ser empleados por las fuerzas armadas de los Estados Unidos, tienen que poder funcionar bajo el agua.

Esto fue confirmado por el brigadier general David J. Crawford, jefe del centro de tanques y automóviles de la Maestranza Militar.

Todos los vehículos que están destinados a unidades de combate deben estar provistos de dispositivos sumergibles que puedan ser colocados en su lugar por la dotación que acompaña al conductor, dijo el general Crawford.

Estos dispositivos consisten en un tubo elevado para el escape de los gases del motor y un tubo sistema "snorkel" para suministrarle aire fresco al carburador. Dichos dispositivos le permiten al vehículo funcionar durante largos períodos de tiempo a una profundidad que sumerja por completo la carrocería

carrocería del mismo. Tratándose de un camión, el conductor se pone de pie sobre el asiento para conducir el vehículo.

Los vehículos sumergibles no son anfíbios. Sus ruedas deben funcionar sobre el terreno situado bajo agua.

Tres tipos de operaciones de combate se facilitan mediante la sumergibilidad de los vehículos militares:

1) El vadear ríos a través de los cuales no se pueden tender puentes por falta de tiempo o de oportunidad.

2) Operaciones de desembarco, en las cuales hay que conducir los vehículos hasta la playa atravesando agua de poca profundidad.

3) El cruce: ríos por medio de puentes sumergibles, estructuras perfeccionadas por los rusos a principios de la segunda guerra mundial y usadas más recientemente por las fuerzas norteamericanas.

Se informa que estos puentes se han sumergido a una profundidad de un metro, aproximadamente ocultándolos de la aviación enemiga, haciéndolos invisibles a los observadores de la artillería del enemigo y haciéndolos menos vulnerables al fuego de artillería y a los bombardeos aéreos.

Las fuerzas terrestres norteamericanas han aprendido, de entonces acá, las técnicas comprendidas en la construcción de puentes sumergibles, lo cual se cree que sea uno de los motivos por los cuales se encargan ahora vehículos que puedan funcionar bajo el agua.

El empleo de vehículos en esta forma sería de importancia vital en operaciones ofensivas en suelo extranjero y podrían ser de valor crítico en operaciones defensivas en los Estados Unidos en caso de invasión.

Durante los últimos días de la segunda guerra mundial se les adaptó el dispositivo de sumersión a unos cuantos "jeeps" y camiones livianos.

El pasado agosto volvió a emplearse, haciéndose saber que la "Reo Motors Corporation" había construido un camión de dos toneladas y media, apodado el "Castor afanoso", equipado con tubos "snorkel" y de escape.

Esta semana, aunque no se hizo nada público, los camiones "Dodge" de tres cuartos de tonelada empezaron a salir de la fábrica con el dispositivo de sumersión.

Fue entonces cuando el general Crawford confirmó la noticia de que se exige ahora que todos los vehículos para uso en combate (tanques, destructores de tanques, cañones, automóviles y algunos camiones pesados), así como los vehículos para uso táctico (lo que incluye todos los camiones destinados a operaciones con unidades de combate) puedan funcionar sumergidos hasta la parte superior de los parabrisas.

Los motores son completamente a prueba de agua, pudiéndose apagar y prender bajo el agua. Durante las operaciones bajo el agua, se ponen los vehículos en "primera", por medio de una caja de velocidades, a fin de vencer la enorme resistencia creada por la presión del agua. Pero pueden funcionar durante muchas horas estando sumergidos, y solo corren peligro de detenerse si se apaga el motor por un período mayor de cinco o siete minutos.

Muere el inventor del reloj eléctrico

Era un gallego de Santiago de Compostela

En Buenos Aires, a los ochenta y cuatro años de edad, ha fallecido don José Vázquez, que residía en la capital argentina desde 1903.

Este caballero, cuyo nombre no dirá nada a muchos, fue el inventor del reloj eléctrico, y consiguió poner en marcha el de la catedral de Mendoza, que llevaba sesenta años parado, sin que hubiera relojero que consiguiese echarlo a andar.

Don José Vázquez era gallego, de Santiago de Compostela, y dejó una gran fortuna.

En mayo tendremos Museo Taurino

Bajo la presidencia del marqués de la Valdavia, se reunió el día 4 el Patronato del Museo Taurino de Madrid, al que se incorporaron recientemente don Sancho Dávila, el marqués de Lozoya y el señor Arenal. Asistieron por primera vez los señores Cossio (don José María) y conde de Colombi.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre la marcha de los trabajos de organización y se dio cuenta de los últimos donativos recibidos, al-

gunos de ellos muy importantes. El presidente de la Diputación y del Patronato expuso el propósito de que la inauguración de este Museo coincida con las próximas fiestas de San Isidro.

El Patronato ruega a quienes posean objetos, y los quieran ceder, incluso en depósito y con todas las garantías, lo hagan en el plazo más breve posible, para ordenar la colección antes del mes de mayo.

NOTICIARIO

EN COMPRIMIDOS

DIA 14

Generales.—Mac Arthur recuerda a la O. N. U. el perjuicio que sufren sus fuerzas por la inmensidad de Manchuria. El futuro de la guerra aún depende de decisiones bélicas desconocidas aquí.—Las líneas centrales de las fuerzas aliadas en Corea se han derrumbado por el alud rojo. Las fuerzas americanas y sudcoreanas que quedaron aisladas han roto el cerco, y han retrocedido a posiciones defensivas al norte de Wonjir. Francia no concederá mayor libertad a Alemania hasta tener garantías de su participación en el ejército europeo.—Japón desea una alianza militar con los EE. UU. después del tratado de paz.—Dewey dice que debe emplearse la bomba atómica contra cualquier agresión. España.—Miguel Primo de Rivera ha sido nombrado Embajador español en Londres.—Se ha efectuado el canje de notas entre España y la India.

DIA 15

Generales.—Las potencias del Pacto Atlántico situarán en Alemania 15 divisiones. Eisenhower saldrá a finales de esta semana hacia su cuartel general de Europa. Shinwell, Ministro de Defensa inglés ha anunciado en los Comunes que el peligro de guerra ha aumentado. Fuerzas sudcoreanas desembarcan en Wonsan, puerto a 120 Kilómetros al norte del paralelo 38.—Rusia acusa a Norteamérica de rearmar a los japoneses. Son derrotadas en la Asamblea General dos resoluciones soviéticas contra los Estados Unidos sólo votaron a favor los cinco delegados del bloque comunista. El diputado italiano Lombardi advierte a la Cámara que en caso de conflicto con Rusia en Italia estallaría la guerra civil.

España.—Ha llegado el nuevo Embajador de Bélgica Príncipe de Ligne.—El teniente general Queipo de Llano, está gravemente enfermo.—Al chocar con una cañonera portuguesa se hundió el pesquero español «José González Chao» pereciendo cinco tripulantes.

DIA 16

Generales.—En París han comenzado las reuniones sobre la formación del Ejército europeo. Toman parte Francia, Alemania, Italia, Bélgica y Luxemburgo.—Churchill critica con dureza la política militar del Gobierno inglés, diciendo que desde 1946 son harto evidentes sus ejemplos de ineptitud e incompetencia.—En Corea, una columna aliada se abre paso hasta la cercada guarnición de Chipyeong. Es abandonado el aerodromo de Kimpo. El VIII Ejército no autoriza la publicación de datos sobre el desembarco en Wonsam. El miércoles se causaron a los comunistas 10228 bajas, entre muertos y heridos y 365 prisioneros. Las fuerzas aéreas causaron, el mayor número de ellos.—Acheson afirma que Norteamérica defenderá a Yugoslavia en caso de una agresión. 25.000 soldados rusos van a sustituir a los chinos que luchan en Corea; al mando del General Vanov ya han cruzado la frontera hacia Sinkiang.

España.—Bernard Hardión es el nuevo Embajador de Francia en España.—El plenipotenciario de Grecia presenta a Franco sus cartas credenciales. Se tributa un homenaje al Subse-

cretario de la Marina Mercante, Contraalmirante Rotauche.

DIA 17

Generales.—Adenauer ha conseguido la aprobación de las deudas exteriores de Alemania. Oscilan entre tres y cuatro mil millones de dólares. Inglaterra celebra consultas con Estados Unidos sobre la situación yugoeslava. Eisenkover ha salido con destino a Europa. Herriol ha dimitido la presidencia del partido radical socialista francés.—En Italia el partido comunista hace gran campaña para hacer frente a las deserciones titistak.—Stalin ha hecho declaraciones en «Pravda» y dice que no cree inevitable.—En Corea, los chinos cambian su ofensiva hacia el sudeste; después de franquear Wonjir llegan a las cercanías de Chachón. Fuerzas aliadas entran en Inchon.—Rusia protesta contra la puesta en libertad de criminales de guerra japoneses.

España.—Cunde en Barcelona el fervor y la efervescencia espiritual que produce la Santa Misión.—Se crea una Junta para ampliación de las facultades Universitarias de Barcelona.

DIA 18

Generales.—Acheson pidió a las comisiones de relaciones exteriores y fuerzas armadas, del Senado, el envío de nuevas tropas yanquis a Europa.—Ha recrudescido en Letonia la persecución religiosa. Son muy comentadas en todos los países occidentales las declaraciones de Stalin publicadas en el periódico «Pravda».—En Corea, la aviación norteamericana ha deshecho dos intentos de los rojos al cruzar el río Han, causando la muerte de 1200 norcoreanos. Las fuerzas de las N. U. han hecho retroceder tres Km. a las divisiones comunistas que amenazaban a Chekong Truman afirma que Mac Arthur tiene autoridad necesaria para rebasar el paralelo 38.—Dicen que Mao-Tse Teng ha sufrido un ataque cardíaco.

España.—Queipo de Llano, dentro de la gravedad ha mejorado ligeramente. Llega a Cádiz el Embajador de los EE. UU. en el trasatlántico «Independence».

DIA 19

Generales.—Inglaterra responde con rapidez y dureza a las declaraciones de Stalin. «La política moscovita de agresión ha exigido a los occidentales adoptar medidas de defensa». Se cree que Rusia dispone de varias fábricas atómicas en el Asia Central.—Disminuye, en Corea, la amenaza roja sobre Chechón. Son deshechos dos intentos rojos de cruzar el río Han desde los arrabales de Seul.—En un aeródromo de la isla de Hainan se registró una explosión al descargar armas y municiones soviéticas.—El Gobierno de Varsovia ha pedido a las naciones del Bendo y Dinamarca que influyan sobre las potencias occidentales para que se celebre la propuesta conferencia de los cuatro grandes y se suspenda el rearme de Alemania. Radio Moscú al difundir el texto de las declaraciones de Stalin dice que «Las manifestaciones de Ailee son una calumnia a la U. R. S. S. para justificar la carrera de armamentos».

España.—Millares de Barcelonaes asistieron al Magno Vía Crucis nocturno celebrado el

Santo Evangelio

DOMINICA III DE CUARESMA

San Lucas, XI-14-28

En aquel tiempo estaba Jesús lanzando un demonio, el cual era mudo; y así que hubo echado al demonio, habló el mundo y todas las gentes quedaron muy admiradas. Mas no faltaron allí algunos que dijeron: Por arte de Beelzebub príncipe de los demonios, echa él los demonios. Y otros, por tentarle, le pedían que les hiciese ver algún prodigio en el cielo. Pero Jesús, penetrando sus pensamientos, les dijo: Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido; y una casa dividida en facciones camina a su ruina. Si, pues, Satanás está también dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino, ya que decís vosotros que yo lanzo los demonios por arte de Beelzebub? Y si yo lanzo los demonios por virtud de Beelzebub, ¿por virtud de quién los lanzan vuestros hijos? Por tanto, ellos mismos serán vuestros jueces. Pero si yo lanzo los demonios con el dedo o virtud de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios —vosotros. Cuando un hombre valiente, bien armado, guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras. Pero si otro más valiente que él, asaltándole, le vence, le desarmará de todos sus arneses, en que tanto confiaba, y repartirá sus despojos. Quien no está por mí, está contra mí, y quien no recoge conmigo, desparrama. Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se va por lugares áridos, buscando lugar donde reposar; y no hallándolo, dice: Me volveré a mi casa, de donde salí. Y viniendo a ella, la halla barrida y bien adornada. Entonces va y toma consigo otros siete espíritus peores que él, y entrando en esta casa fija en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero. Estando diciendo estas cosas, he aquí que una mujer, levantando la voz en medio del pueblo exclamó: Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te alimentaron. Pero Jesús respondió: Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la ponen en práctica.

Calendario

Día 25 febrero, Domingo III de Cuaresma. Santos Víctor, Nicésforo, Claudio y Justo mrs. Lunes 26 Stos. Alejandro ob. Nestor y Papias. Martes 27. San Leandro ob. y San Gabriel de la Dolorosa y Rufino. Jueves 1. de Marzo. El Santo Angel de la Guarda, San Rosendo ob. y San Donato. Viernes 2. San Pablo mr. y San Francisco de Paula conf. Sábado 3 Stos. Emeterio y Celedonio.

sábado. Ayer se removió toda Barcelona en actos generales y peculiares de Caridad.

DIA 20

Generales.—La ofensiva roja en Corea ha sido deshecha, sobre Chachon, y los rojos se han visto obligados a retirarse. Se asegura que los E. E. U. U. están dispuestos a hacer suya la tesis británica de que las fuerzas de la O. N. U. no crucen el Paralelo 38 salvo por órdenes exclusivamente de orden técnico.—Se dice que la Unión Soviética tiene 35 divisiones totalmente blindadas entre el este de Alemania y Polonia.—El exjefe del gobierno francés Reynaud declara que Francia está dispuesta a luchar contra el comunismo y no cree que la reunión de las cuatro grandes potencias de por resultado un acuerdo mientras seamos débiles y Rusia fuerte. Es preciso la formación de los Estados Unidos de Europa, y la creación de un Ejército del Pacto del Atlántico.

España.—En el trasatlántico «Independence» llegó a Cádiz el nuevo Embajador norteamericano Mr. Griffis, se paró en Sevilla donde fue agasajado y siguió luego para Madrid.

EN ESTA SEMANA

¿Qué ha sucedido en Mallorca?

—Que el domingo pudo celebrarse la llamada Fiesta del Arbol en nuestra ciudad. Asistieron nutridas representaciones de niños de las Escuelas Nacionales. Se pronunciaron varios discursos alusivos a la finalidad de la fiesta y la Banda Municipal interpretó varias piezas de su repertorio.

Youghourt Danone

Exquisito desayuno y merienda

—Que se recibió la noticia de haber sido declarado Monumento nacional el Palacete Casa Veri de esta ciudad.

—Que se prepara para el día 25 el XV aniversario de la muerte del egregio vate mallorquín D. Juan Alcover Maspons. Se celebrarán dos actos uno ante la Fuente Alcover del jardín de la Glotieta y otro en el Salón de Fiestas del Círculo Mallorquín.

—Que la Comisión Municipal Permanente acordó la pavimentación asfáltica de las calles Vasco de Gama, Magallanes, Elcano, Almirante Oquendo, Vicente Yáñez, Pin-

SIEMPRE GALLETAS

CETRE

Bolsería, 7 PALMA

CRISTALERIA BALEAR

FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS

Avda. Gral Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - Palma

Productora Tocinera,

S. A.

ELABORACION DE PRODUCTOS del CERDO IMPORTACION Y EXPORTACION

FABRICA en: Barcelona - Balenyá, Zona Vich - Manacor, Baleares -

PABLO Y BARTOLOME MELIA

TALLERES DE Maquinaria Agrícola General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19 PORRERAS (Mallorca)

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofrús. A

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras. Estructuras. Cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas, Machacas, Gravillas

Mattias Montero, 20

Teléfono 2466

Como en los cuentos de HADAS

El rey la dejó viajar en su tren

En una pequeña ciudad danesa, una muchacha tuvo la desgracia de perder el tren, el último del día. Estaba perpleja sobre el andén de la estación, cuando inesperadamente entró un tren, que se detuvo. En la oscuridad, la muchacha no se dio cuenta de que se trataba de un tren especial, que llevaba al rey de regreso de una partida de caza.

Dicha muchacha preguntó a un empleado si podía subir en dicho tren, y obtuvo fácilmente el permiso.

El asombro fué grande cuando el tren real se detuvo en el pueblo de la muchacha para que ésta se apease, mientras el rey le hacía señas de despedida desde la portezuela. Solamente entonces la muchacha se dio cuenta de que había viajado en el tren real.

zón, Roger de Lauria y otras cuya subasta será oportunamente anunciada.

—Que la Diputación Provincial acordó contribuir con 1.000 ptas. a los gastos de erección de un Monumento en Ciudadela que perpetúa la memoria de don José M.ª Quadrado y Nieto, que nació en dicha ciudad.

—Que en el Seminario de Formación de F. E. T. y de las J. O. N. S. dió una conferencia sobre el tema «Los héroes Cabril Bassa», el Rdo. D. Bartolomé Guasp Gelabert.

Legítimos Motores VELLINO a gasolina

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

—Que ha sido publicado el proyecto de pavimentación de la Plaza Mayor, la cual dará un sello de distinción al centro de Palma, que con el viejo Mercado lo había perdido.

—Que el Clero Secular y Regular y los dos Seminarios, presididos por nuestro Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo Dr. D. Juan Hervás, celebró el domingo la primera visita colectiva que se ha realizado en nuestra diócesis para ganar las indulgencias del Año Santo. La procesión salió de la Catedral a las cuatro y siguiendo el itinerario previamente publicado, visitó además de la Catedral, la basílica de San Francisco, la iglesia parroquial de S. Miguel y la Iglesia de la Anunciación.

GETULIO VARGAS

SE HA POSESIONADO DE LA PRESIDENCIA del BRASIL

En las últimas elecciones presidenciales obtuvo el 49 por 100 de los votos

Rio de Janeiro. — Se posesionó de la Presidencia constitucional de Estados Unidos del Brasil — país de ocho millones y medio de habitantes —, el que hasta entonces había sido Presidente electo, Getulio Vargas, jefe del partido laborista brasileño y antiguo Presidente de esta misma nación desde 1930 hasta 1945. Su victoria ha sido considerable, y se trata acaso de la primera vez que no resulta elegido el candidato oficial, que fué don Cristini Machado, que sólo logró el 20 por 100 de los votos. Un tercer candidato en discordia, el brigadier don Eduardo Gómez, logró el 30 por 100 de la votación electoral. La habilidad política de Getulio Vargas quedó demostrada al lograr que, frente a su propia candidatura, existiesen otras dos, lo que aumentó mucho sus posibilidades de victoria.

UNA GRAN NACION

Brasil es actualmente una gran nación, no sólo por su gigantesca extensión — es la tercera en el mundo, después de Rusia y de China —, sino también por su población y por sus grandes recursos económicos. En todos los aspectos, Brasil constituye actualmente una gran potencia, que ocupa en América un lugar subsiguiente a Estados Unidos. Cuando Vargas — al que sus conciudadanos llaman sencillamente "Getulio" — subió al Poder en 1930, el país era económicamente mucho menos importante, y dependía en lo esencial de los suministros de otras naciones. Su monocultivo, el café, la hacía especialmente sensible a las crisis económicas y a la superproducción de este producto. En quince años, Vargas transformó el Brasil y caracterizó todo un tiempo como el del "getulismo". A los setenta años de edad continúa siendo una de las figuras más apasionantes y curiosas de la historia de América.

Pero hacer del Brasil, que era una nación grande, nada menos que una gran nación, fué un trabajo difícil. Vargas hubo de actuar muchas veces como dictador, y de cambiar frecuentemente de política. Es a través de los cambios como Vargas ha sabido durar sobre un mundo que ha cambiado radicalmente desde el año 1930.

LA VIDA EXTRAORDINARIA DE "GETULIO"

Al rebasar los setenta años, Vargas continúa siendo un hombre robusto, algo grueso, con el cabello apenas gris, y cuyos ojos oscuros se distrazen tras unos lentes de vieja montura metálica. Nada más distinto de la imagen corriente de un dictador. Antes de llegar a la Presidencia, Getulio fué abogado, diputado en la Cámara de su Estado, ministro de Hacienda y gobernador. No llegó al Poder por un golpe de fortuna, sino que antes desarrolló paso a paso una buena carrera política. Cuando se subleva en 1930 contra el Presidente electo, se hace el defensor de los elementos mejores de su país. Dos años más tarde, los revolucionarios se enfadan con él. Vargas reprime implacablemente la rebelión de Sao Paulo, pero en 1934 hace votar una Constitución, tras la cual siguen tres años de gobierno parlamentario. En 1937, nuevo cambio: "Estado Nuovo", y nada de parlamentarismo. Le apoyan los integralistas, que, a su vez, se le oponen, y Vargas los reprime como a los comunistas. Algo más tarde, nuevo retorno a la democracia, y entrada en guerra en 1943 al lado de Estados Unidos. Abandona el Poder en 1945 por creer que en tiempos de sarampión democrático su presencia podría ser perjudicial al país. Pero no se retira de la política, y en el mismo año es elegido senador por varios lugares diferentes. Y a los cinco años vuelve a ganar el Poder, esta vez en forma democráticamente irreprochable.

"GETULISMO" Y "PERONISMO"

Los que tienen la manía de las comparaciones, comparan a Getulio con Perón. En efecto: los dos se proclaman laboristas, los dos se preocupan esencialmente por el pueblo. Pero Vargas es más pragmático que Perón y tiene del Poder una larguísima experiencia. A Vargas, la política le importa más que la economía, a la que considera una ciencia auxiliar que deben manejar los técnicos. De hecho, es inmensamente popular, y todos los brasileños modestos y no comunistas le consideran como suyo. Medio millón

de habitantes de Rio Janeiro estaban en la calle el día 1, cuando Vargas juró el cargo de Presidente constitucional.

Cuarenta representaciones diplomáticas extraordinarias asistieron a su toma de posesión. Entre ellas la de España, presidida por el general Asensio, y de la cual forma parte el académico Eugenio Montes, que ha sido invitado a hablar ante la Academia del Brasil.

Bodega

LA MARINA
VINOS
LICORES
CHAMPAGNES

Mar, 24 - Teléfono 3229

Próximos Partidos de Liga

Presentado por



1.ª División

Santander	Valladolid
Celta	Murcia
Málaga	At. Madrid
Español	At. Bilbao
R. Sociedad	Sevilla
R. Madrid	Coruña
Valencia	Alcoyano
Lérida	Barcelona

Yoghourt Danone

Desayuno para todos

2.ª División

Grupo 1.º

Lucense	Badalona
Ferrol	Huesca
Sabadell	Oviedo
S. Andrés	Logroñés
Numancia	Osasuna
Baracaldo	Tarragona
Gijón	Zaragoza
Gerona	Orensana

2.ª División

Grupo 2.º

Ceuta	Hércules
MALLORCA	Levante
Córdoba	Albacete
Las Palmas	Melilla
Cartagena	Linense
Granada	Salamanca
Mestalla	At. Tetuán

Yoghourt Danone

Alimento de campeones

3.ª División

Grupo 5.º

Orihuela	Catarroja
Novelda	MANACOR
Játiva	Naval
Elche	Castellón
CONSTANCIA	Villena
Segarra	Ciezas
S. Javier	A. BALEARES
Imperial	Alicante

Critica de Películas

ALMAS EN LUCHA

Resulta confortador de vez en cuando ver como el cine endereza su trayectoria hacia lo que constituye ejemplo de elevación espiritual. Es el cine no de uno sino de varias naciones que, ya sea en vidas de santos o en temas de formas más ingenuas, ofrece un arte elevado, puro y limpio, y este hecho es de una gran trascendencia.

Tras la vigorosa biografía de San Vicente de Paúl, una de las mejores cintas proyectadas en la pasada temporada, el cine francés nos ofrece ahora la de otro santo veneradísimo en el vecino país: Juan M. Vianney, llamado el Cura de Ars.

En este film se pone de relieve la obra paciente y abnegada del Cura de Ars que pese a la desviada voluntad de esta aldea de no querer salir de su abyección, logra triunfar sobre el Enemigo y hacer arraigar de nuevo en ella la fe.

Marcel Blustene ha sabido dirigir con acierto esta biografía del Santo Patrón del clero secular. Un guión hábil ha permitido enlazar diversas escenas de la vida del santo, al tiempo que se retrata con gran fidelidad histórica el ambiente de la época. Encarna la figura del santo Georges Rollin. El actor realiza con gran expresividad la figura, sabiendo sortear con arte los escollos, fácilmente comprensibles que ofrece la interpretación.

Es no sólo moralmente limpia, sino recomendable para todos, incluso niños.

Bombas para riegos y

Grupos Bomba

Domésticos

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

AVENTURAS DE CASANOVA

Este Don Juan francés no es sino una pobre víctima de las mujeres que lo traen y llevan a su albedrío; al menos en esta versión francesa. Pero es tan poco afortunada la dirección, tan desigual la fotografía, tan afectado y difuso el diálogo, que todo cuanto se dice y se hace provoca la risa del espectador y se consigue el efecto contrario.

No obstante, siempre queda el fondo de perversión y desprecupación moral que emana de las figuras del protagonista y sus amadas, ademas de algunos defectos de forma que también resaltan.

Por lo dicho y algo más, esta película resulta con mechos y serios reparos hasta para mayores.

PUENTE DE MANDO

El jefe de un portaviones nos relata, al ser jubilado, toda su vida militar, con un denodado esfuerzo para que se construyan cuantos más portaviones mejor, al objeto de hacer más fácil la defensa de los Estados Unidos.

Película documental, bien dirigida y con una aceptable interpretación de los actores, aunque lo más sobresaliente

de ella sea la parte en que se muestran las intervenciones de la aviación y de la marina.

Sin reparos morales, salvo alguna efusión matrimonial.

Motores Eléctricos de todas las potencias

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

TIEMPOS FELICES

Adaptada de una novela de Palacio Valdés, no es más que una serie de cuadros de aquella simpática época de 1900 a 1910 y en un ambiente estudiantil de capas, hongos y cuellos altos almidonados. Algo de astracán, otro poco de escenas sensibleras y unas gotas de folklore andalucista.

Buena la interpretación y oscura la fotografía.

No tiene reparos serios que oponer desde el punto de vista moral.

Yoghourt Danone

Contra digestiones pesadas

SECRETO DE MAYERLING

Con una iniciación impresionante, se nos presenta una nueva versión del trágico fin del príncipe heredero de Austria-Hungría, con su vida azarosa y el remanso que en ella supone el amor definitivo de la ingenua María Vecsera.

Muy bien logrado el ambiente, tiene magníficas fotografías y está interpretada en general, con perfección.

La licenciosa vida del príncipe, casado ya, algunas escenas sugeridoras y la nebulosidad con que se rodea su muerte, hacen la película peligrosa para todos.

Materiales para Edificaciones S. A.

Avenida Alejandro Roselló, 14

REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE:

CEMENTOS FRADERA, S. A.
ROCALLA, S. A. Y

Azulejos J. B. Segarra Berna.



MIEL Artículos de cerería, lamparillas, bloch de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración

excelente, pura, de Espilego y Romero

LA MERCED

Merced, 45 PALMA

Merced, 45 PALMA

Gran Frigorífico - Fábrica de embutidos-Especialidad en Manteca para hojaladre - Butifarra Balear - Fuet Imperial y Sobrasada

Industrias Cárnicas

TEJEDOR, S. A.

Via Ernesto Mestre, 71 - Tel. 6 y 62

FELANITX - MALLORCA

SUMINISTROS FRAU

Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
Sus gafas a firma de toda solvencia.
La casa **Hijo de D. Tort y Sibatamala**
Calle General Goded, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA
Le servirá con toda escrupulosidad

Para Anuncios

dirigirse a

Publicidad
Ferrer

Pl. Marqués del Palmer, 18
PALMA DE MALLORCA



Entrevistas y reuniones políticas de la semana

Mr. Griffis ha llegado a España

Son varios los Jefes de Estado y los altos personajes de la política mundial que al manifestarse al público, declaran que creen que no es inevitable la guerra; más todos ellos, propugnan para que se active la preparación como si ya fuese cosa segura. El mismo Shinwell, ministro de Defensa en los Estados Unidos ha dicho en los Comunes al explicar la actividad que se desarrolla en Norteamérica en la construcción de medios y armamento bélico, que el peligro de una guerra ha aumentado en los últimos meses. «Si el experimento co-

munista en Corea tiene éxito —añadió— Berlín o Alemania occidental tal vez constituyan el próximo escenario de un conflicto».

Poseídos de idéntico temor, casi todos los Estados occidentales se aprestan a la preparación y de aquí las dos importantes conferencias celebradas recientemente.

La primera de ellas ha sido la de Plevén, Shuman. De Gáspari y Sforza o sean los Jefes de Gobierno y Ministros de Asuntos Exteriores de Francia e Italia. Se reunieron en el Hotel Miramar de la ciudad italiana Santa Margarita y toda la prensa ha dado mucha importancia a esta reunión sobretodo por celebrarse inmediatamente después de la visita de Plevén ha hecho a los Estados Unidos donde se entrevistó repetidamente con Truman y Acheson. Por lo menos se cree que han proyectado la formación de un bloque latino, y un pacto Mediterráneo en el cual entren todos los países bordeados por este mar. No han pasado por alto el estudio del rearme alemán, el proyecto francés de formación de un ejército europeo y los medios de aumentar la cooperación italiano francesa.

Esta reunión ha sido, principalmente por parte de Plevén, una exploración del sentir del Gobierno italiano en la formación del Ejército de Europa, para tenerlo en cuenta en las conversaciones que debían tener lugar seguidamente en París.

Estas empezaron el día 15, en el salón del reloj del Quai d'Orsay. En ellas hay dos clases de miembros: Unos como delegados de sus países, con voz y voto, en representación de Francia, Alemania Occidental, Italia, Bélgica y Luxemburgo. Otros van sólo con carácter de observadores y son los representantes de Inglaterra, Portugal, Dinamarca, Noruega, los Estados Unidos y Canadá.

Ha llevado la voz cantante en las conversaciones Robert Schuman como Ministro de Asuntos Exteriores de Francia, puesto que la iniciativa partió de este país.

El objeto de estas reuniones ha sido únicamente la exposición y estudio de este plan francés. En primer lugar para desecharlo si los reunidos considerasen que pudiera representar un peligro para la realización de la defensa atlántica. Y segunda, si se considera conveniente para Europa se creará el organismo adecuado para su defensa. Este constaría de un Comisario de Defensa que colaborarían con un Comité europeo de Ministros, ambos bajo el control de una Asamblea parlamentaria Europea.

El objeto inmediato de este organismo sería la creación de un Ejército eficiente europeo, capaz de ser utilizado contra una agresión, viniere de donde viniere. Alemania debe colaborar en la formación de este organismo y del Ejército, pero por lo pronto en un contingente reducido que podrá ir aumentando gradualmente.

Al escribir esta nota no tenemos noticias del resultado de estas conversaciones, pero es de creer que hay valor convenido en el plan francés y que aprobado este con pocas modificaciones, se convocarán luego

nuevas reuniones a fin de crear definitivamente el organismo que se supone.

Son ya muchos los que han comentado el rotundo triunfo de España por la firmeza de carácter, de convicciones y de prudencia de nuestro Caudillo, que si llevó a la nación al éxito más glorioso de las armas, expulsando de ella a los intrusos jerifaltes rusos que dirigían a los engañados españoles adictos al comunismo, al cabo de doce años ha triunfado políticamente en toda la línea viéndose retornar a los representantes de todos los países del mundo que, indelicadamente, por efectos de los mangoneos de los mismos jerifaltes soviéticos nos habían abandonado, dejando nuestra nación como barco a la deriva en medio de la tempestad.

La entereza y demás virtudes del Caudillo y la protección divina, que desde entonces se ha patentizado constantemente, consiguieron que la Nave siguiera siempre firme con rumbo hacia el ideal salvador, sin desviaciones ni recaladas con placidez inalterable dentro los imprescindibles sacrificios por todos soportados.

En la hora del triunfo y la justicia brillan más esplendorosas las virtudes del Salvador, de España y cada toma de po-

Youghour Danone

Controlado bajo el microscopio

sección de un Embajador es un himno cantado en duo en honor a España.

En esta semana habrá presentado sus credenciales el Embajador de los Estados Unidos, Stanton Griffis, cuya designación causó inmejorable efecto en nuestra nación ya por la representación que ostenta ya por ser figura procer, personalidad de gran relieve y muy apreciada en las esferas diplomáticas.

Mr. Griffis desde ahora empieza su labor de cordialidad y relación. Sin duda será ésta la nota característica de su labor, ya por su carácter ya por ser el fin que desde su designación se ha impuesto: Fomentar las BUENAS relaciones entre los dos Estados.

El nuevo Embajador recién llegado al palacio de la embajada yanqui del paseo de la Castellana, es hombre morigerado en todo en sus costumbres, en su trabajo, en su comida; es el hombre de las tres as: austero, agudo y afable; la austeridad de su vida se ha hecho proverbial, la agudeza de su ingenio han elevado en grado sumo su prestigio, y su afabilidad y discreción le han conquistado tantas amistades cuantas personas ha tratado, y en los países en que ha vivido permanece aun la estela de simpatías que dejó a su salida.

Mucho puede esperar España de una figura tan relevante que sin duda dejará también huella muy marcada en la reanudación y continuación de nuestras buenas relaciones con la nación más preeminente en el siglo actual, las cuales pueden ser productoras de óptimos frutos para ambas.

ESCUELA DE MADRID

El Estado español ha acometido una grandiosa y magna empresa artística: la organización de una Exposición Anual del Arte Hispanoamericano. América, de Centro a Sur; de Méjico, con sus "maquis" comunistas de la pintura mundial, con Orozco y compañía, hasta las Tierras de Fuego, estará allí representada en la Exposición Anual del Arte Hispanoamericano. Y con América, de cabo a rabo, también, claro está, Portugal y España. Otro día hablaremos más extensamente de esta magna Exposición y de la joven pintura y escultura portuguesa, de esos inolvidables Almada Negreiros, Tom, Mario, Rebocho, Antonio Lino, Martins Correia, Antonio Duarte, Barata Feio, Fragoso, de quienes las gentes de Madrid están pidiendo a voz en grito una exposición. Por mi parte, he recibido del director del Museo de Arte Moderno de Madrid, don Eduardo Llorent y Marañón, el encargo de ponerme en contacto con pintores y escultores portugueses para organizar una magna exposición en Madrid. En vuestra mano queda.

Pero no era este el tema de mi crónica de hoy, ni era mi intención, si Dios y Miguel Junquera, esa flor de la diplomacia, cultura española quieren y ordenan, volveré sobre el tema próximamente. Hoy quería hablar de algo más concreto: de un pintor y de una escuela.

Se trata, nada más, nada menos, que de Pancho Cossío, y nada menos, que de la joven Escuela de Madrid. Seguramente que la definición es anticipada y acaso, quien se atreva a escribir, apecha con el error, equivocada. Pero, en fin, cada uno tenemos la modesta pretensión de opinar aunque no de definir.

En mi sentir existe hoy una escuela madrileña de pintura. La historia, cuando los años pasen, se disuelvan en la tolvanera eterna, en esas implacables mandíbulas de el único santo que falta en el santoral, Nuestro Señor el tiempo, pueda ser que de esa definición: Escuela Madrileña.

Desde las gentes del 98, que se aman en pintura Zuloaga, los Zizurre, Solana, y, en revolución Picasso y su hijo putativo Dalí, no hubo pintores cual los de la joven Escuela Madrileña de hoy. Son melancolía; Gómez Cano, pintores Eduardo Vicente, de incomparable poderosos de nervio ibérico, delicado pero siempre rotundo en la pincelada; Juan Esplandido, la gracia popular, la dignificación, la romanización de la vía pública; Pedro Bueno, cordobés de altos cerros, sobrio senequista, pintor muy moderno y muy antiguo a la vez, pintor de reales antecámaras y de prince-

sas que gotean melancolía; Jesús Molina, pintor cuyo trazo en el dibujo, no tiene hoy par en España. Además de los citados, algún otro, como Andrés Conejo, Zabalea y, en escultura, Cistino Mayo y Juan Avallós.

Y Pancho Cossío. En mi sentir: Pancho Cossío es el "capo laboro" de la actual Escuela Madrileña. Dos concretas características de esta Escuela quiero daros: primera, todos ellos, excepto el gran Pancho Cossío, son menores de cuarenta años; segunda, todos ellos, excepto Eduardo Vicente y Esplandido, son de opuestas provincias y no madrileños. De Santander, Murcia, Córdoba...

Pancho Cossío, campeón de Santander y acaso el hombre le mayor importancia que su tierra aportará a la cultura española, es toda la inquietud estética de la Escuela de hoy hecha carne de pintura. Contra la confusión que señorea el mundo del Arte allende las fronteras ibéricas, Pancho Cossío y su Escuela Madrileña levantan, altísimo, e pendón de la pintura española de los Velázquez, Greco, Zurbarán, Goya, y se hombrean con ellos de igual a igual. Sonra esos las inmensas agencias de publicidad, de autopropaganda que se llama Picasso y Dalí —notar que entre españoles anda el juego—Pancho Cossío es, a rajatabla, la intelectualidad estética en su más prístina fuente. Es, acaso, el pintor más intelectual que nació en España. Es, contra la mentira y el autobombom Dalí-Picasso, la más honda revolución pictórica de nuestro tiempo, siendo a la vez clásico, tan clásico como un pintor flamenco, veneciano o castellano. Nadie como Pancho Cossío ha logrado pintar el pensamiento, nadie hasta hoy llegó a pintar la cabeza de Sócrates o Bergson. El lo ha hecho, y ahí están sus cuadros del madrileño Museo de Arte Moderno.

Al frente de la joven Escuela Madrileña, Pancho Cossío representa a la España innovadora adelantada de Europa, moderna y vital, la misma que ayer dió mundos al Mundo.

Contra los viejos pintores caducos, anticuados, retratistas de viejas aristocráticas decrepitas, pasteleros del pincel, Pancho Cossío enarbola la bandera de la pintura actual de España. La misma de ayer. En una revolución católica, popular y, por española, hondísima. No es preciso, señor Picasso, ser comunista para ser revolucionario. ¡Hay que ser español, pintor español!

¡Que Dios te dé, Pancho Cossío, buena suerte en esa magna empresa! Y que El, que dió al Arte español ese hermoso regalo de los cuadros, te haga morir muy viejecito.

ADOLFO LIZON

21 CRIMINALES DE GUERRA HAN SIDO AMNISTIADOS POR LOS AMERICANOS

Bonn. — Por decisión del alto comisario norteamericano en Alemania, M. Marc Cloy, 21 criminales de guerra alemanes que desde hace dos años estaban condenados a muerte han sido amnistiados de su pena, mientras que se confirmaba la pena de muerte pronunciada contra otros siete, convictos de haber asesinado a soldados americanos. Entre ellas figura Ohlendorff, uno de los jefes de las "secciones de exterminio" de las S. S.

La suerte de los 28 alemanes condenados a muerte había llegado a impresionar a la opinión pública, ya que todos vestían desde hace más de dos años el traje rojo de los condenados a muerte, esperando que en cualquier momento se ejecutase la sentencia. La amnistía de esta pena afecta sólo a los menos culpables o a aquellos en favor de los cuales se han admitido nuevas pruebas de inocencia o determinadas circunstancias atenuantes.

Pero lo más sensacional —y, desde luego, ajeno a la amnistía de los 21 condenados a muerte— ha sido la liberación de Alfredo Krupp von Bohlen, que se encontraba en la prisión de Landsberg, condenado a doce años de cárcel y a la incautación de sus bienes. La base de la acusación era la de "malos tratos infringidos a los obreros que trabajaban en Alemania". Esta acusación estaba desprovista de fundamento.

Al condenar a Krupp, los aliados quisieron atacar, más que a la persona, a la firma industrial, tradicionalmente dedicada a la fabricación de armamentos. Pero la casa Krupp no pertenecía en el tiempo de la guerra a Alfredo Krupp von Bohlen, sino a su padre, muerto en 1949, y que estaba casado con Berta Krupp, habiendo sido autorizado a usar el apellido de su cónyuge. Por una ley especial, Hitler hizo responsable al hijo del buen funcionamiento de una empresa que no le pertenecía. Por otra parte, el actual heredero de la dinastía de los Krupp tiene otros varios hermanos y hermanas, no menos dueños que él de los bienes de la firma.

Pero la pena era, además, injusta, porque la confiscación de bienes no se había realizado en ningún caso, excepto contra los acusados de Nuremberg, y aun así, sólo en parte. Esto demuestra que en la persona de Alfredo Krupp era a la firma y no a la persona a la que se pretendía dañar.

La liberación del detenido —que ha cumplido tres años de cárcel— pone fin a una situación irregular. Los bienes devueltos a la familia están valorados, pese a los daños de los bombardeos y los desmantelamientos, en 500 millones de marcos, o sea en unos 5.000 millones de pesetas.

Ahí va eso

Cuando Currita no es Currita y cuando Lepe no es Lepe, uno no sabe a que atenerse. Lo lógico, lo natural es que Currita se llame Currita y Lepe responda ¡soy yo!, cuando se le llame a presencia, o se le nombre en la lista de los hombres. Pero lo que pasa es que cuando, en otro, saben hasta ellos mismos quienes son. Los hombres que m e r e cen paos, la muerte, todo lo que queráis con tal que con ello no trabajemos en vano. ¡Uf! cuando Currita pasea por el Eorne. Cree que todo el mundo la mira, que el mundo se haall pendiente de su existencia y que el paseo dejaría de ser paseable si ella no existiera. Pero Lepe es otro tipo. Un tipo curri. Siempre cuenta con todo detalle lo que hubiera querido fuese en realidad. Yo, yo, yo. ¡Vamos, hombre! Yo no sé que en realidad tenga el tal Lepe oficio ni beneficio, pero en cuanto a vestir, beber y fumar se pinta solo. Bueno, eso de pintarse es otro cantar, pero si no se pinta al menos podemos decir que se ondula. Le gusta presumir de ondulado, eso es todo. Lo cual quiere decir que tiene los sesos de serrín. Un mal cajón para la muelle de Lepe.

¡Vaya tipos...!

Pero lo peor, lo malo, lo treemndo, lo fenomenal es que "Currita" y "Lepe" suelen ser dos gamberrros.

Creo que aquí, en Palma, se ha confundido un poco ese término del gamberrismo. El gamberrro no es el "bruto" que "rebuzna" a altas horas de la noche; ni el que siente temor de primera fila y endilga gorjeos por la calle del Sindicato; este último hace escuela de cato, nada más.

El gamberrro no se entretiene en esas minucias, ni en las de mata. una débil planta, ni escupir en el melo, ni arrancar bombillas, ni a zar un mal pájaro; ni vocear en el tranvía, ni el mostrarse poco flamenco con las damas en el tranvía, ni echar pestes contra todo, no eso no es un gamberrro; es un aguafiestas, un atolondrado, un cursi, un tonto, un delenguado, un tiparrajo de siete suelas. El "gamberrro" y la "gamberra" son otra osa más angustiosa para el buen gusto y para el paladar selecto.

En ese tipo que cuando trabaja ha de hacerlo semidesnudo, aunque el sol le produzca más fatales quemaduras que el sol pueda hacerle. Es el tipo que va sin americana, y ella le empuja descocada. Es el que llama la atención para que con su desvestir le crean un despreocupado. Señorito o señorita en mangas de camisa, como un hornero o una lavandera o fregatriz.

Son los que al querer ser Curritas o Lepes llegan a confundirse con lo más bajito, con cierta animalidad que mete miedo.

Y, Dios nos libre de los gamberrros, en verano y... en invierno.

PETRONIO